
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 وزارة التعليم

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 بدر سعيد الشهري : الأستاذإعداد 

 

 

 

 

 



 الحروف المدغمة
 وهي :  مج حرفين مع بعض لينطق لنا صوت مختلفدبعض الأصوات التي تنتج عن  الإنجليزيةتوجد في اللغة 

 

th :  ينطقان ذ أو ث 

this – three – brother  
 

sh :  ينطقان ش 

shoulders – sheep  
 

ch :  ينطقان تش 

cheese – chair  
 

ph :  ينطقان ف 

phone – photo  
 

kn :  ينطق حرف ن فقط ولا ينطق حرف ك 

knee – know  
 

wh :  ينطقان و 

what – why  
 

gh : ان ف بينما في وسط الكلمة لا ينطقان أبداً في اخر الكلمة ينطق  

night – light   laugh – tough  
 

 
 تمييز الفرق بين الأصوات المتشابهة 

هناك بعض الأحرف المتشابهة في الصوت أثناء نطقها .. لذا يجب عليك أن تتأكد من أن يكون لديك إلمام كافي 

 حتى تتمكن من التفريق بين هذه الأحرف .. الإنجليزيةببعض المفردات في اللغة 

 

 في الصوت    kيشابه حرف    cحرف 

cat   can   coffee  class 
 

  sفإنه ينطق مثل   e – i – yلكن إذا أتى بعده 

circle   cycle   center 

 

 (   b – p   ( )f – v   ( )a – u) مجموعة الأحرف الأخرى مثل كذلك 

 قم بقراءة الكلمات التالية بشكل صحيح : 

Pen – bin    face – vase    ankle  – uncle 



 أو المتحركة  الأحرف الصوتية
 (   a – e – i – o – uي خمسة أحرف ) وهي مشابهة لما تسمى بحروف المد في اللغة العربية وه

 

Hat – cat – bat  
Pen – red – egg  
Sit – six – ink  
Stop – go – mom  
Sun – duck – fun  

 

 فهم الفكرة الأساسية من الحوار
الفكرة الرئيسية من النص لكي تتمكن من ين شخصين أو أكثر ، حاول أن تستنتج ار بعند قراءتك لنص ما أو حو

 على الأسئلة المتعلقة بهذا النص :  الإجابة

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 



  الأوامر

لذا يجب   يجب عليك تنفيذها أثناء الحصة ،في كل حصة تجد معلمك يعطيك بعض الأوامر والاشياء التي

 صة . مثل :عليك أن تعرف معنى هذه العبارات عند سماعها أثناء الح

 

Open  افتح    Close  أغلق 

Sit down  اجلس   stand up  قف 

Quiet  هدوء    Raise your hands  ارفع يدك 

Read  اقراء    Write  اكتب 

Color  لوّن    Listen  استمع 

 الصفات 
 اص مثل : أو الأشخ الأشياءهناك بعض العبارات التي تستعمل لوصف 

cute  لطيف   beautiful  جميل   ugly  بشع 

fast  سريع   slow  بطيء    big  كبير 

small  صغير   smart  ذكي    long  طويل 

 
The cat is cute . 
The car is fast .  
Ahmad is smart .  
A turtle is slow .  

 (   , - ! - ? - .علامات الترقيم ) 
 

نضع النقطة ثم  (أول حرف يكون دائما كبير ) كابيتال  فإن الإنجليزيةتذكر بأنه عند كتابة أي جملة في اللغة 

ترسم  الإنجليزيةللغة ا( وتذكر بأن الفاصلة في    ,لأفكار ) اعند نهاية الجملة )  .   ( و نضع الفاصلة للربط بين 

 بعكس الفاصلة في اللغة العربية 

I like apples , and oranges . تقال . أنا احب التفاح ، والبر  

I'm fine , thank you .  . أنا بخير ، شكرا لسؤالك 

 

 (   ?نضع علامة الاستفهام عند نهاية السؤال )  

What's your name ?  ما اسمك ؟ 

How are you ?  كيف حالك ؟ 

 

 نضع علامة التعجب في نهاية الأوامر )  !  (

Close your eyes !  ! أغمض عينيك 
 

 

 



 قم الان بتصحيح الجمل التالية :

what is your name __ 

 

 

 

there are one __ two __ three pens on my desk __ 

 

 
 وصف الأحداث اليومية 

 الزمن الذي نتحدث عنه .. هل هو في الوقت الحالي أو في الماضي : عند بناء الجملة فإننا نحدد

 

Simple Present  المضارع البسيط 

 ضمير أو اسم + فعل + مفعول به (  ملة بالشكل المبسط )هو تكوين الج

 الروتينية التي تمارسها من وقت إلى آخر ...  الأشياءيستعمل عند وصف الأحداث في الوقت الحالي أو 

 أمثلة : 

 

I play football  أنا ألعب كرة القدم 

He likes pizza  هو يحب البيتزا 

She cooks dinner  هي تطبخ العشاء 

They watch the TV  هم يشاهدون التلفاز 

 " للفعل  s( فإننا نقوم بإضافة حرف هي  –" عندما يكون الفاعل مفرد ) هو 

Simple Past  البسيط  الماضي  

 حويل الفعل إلى الزمن الماضي  الزمن المضارع البسيط ولكن نقوم بتنفس عملية بناء الجملة في

 :  ولكن هناك نوعان من الأفعال

 "   Irregular Verbsغير منتظمة " و " أفعال   Regular Verbs" أفعال منتظمة  

 للفعل عند تحويله للماضي ... مثل :   edالأفعال المنتظمة يتم إضافة 

play = played  يلعب = لعب  cook = cooked  يطبخ = طبخ 

 ... مثل :    ed. قد تتغير الكلمة أو قد لا تتغير ولا يضاف لها ا عدة أشكال .الأفعال الغير منتظمة له

go = went  يذهب = ذهب  eat = ate  يأكل = أكل  read = read  يقرأ = قرأ 

 أمثلة : 

Yesterday , I played tennis  بالأمس ، أنا لعبت التنس 

I went to the cinema last week  أنا ذهبت للسينما الأسبوع الماضي 

I read a story last night  أنا قراءة قصة الليلة الماضية 
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 ( لكن  –استخدام أدوات الربط ) و 
 تعداد أكثر من شيء :  ( للربط بين الأفكار المترابطة أو عند  and) و تستعمل 

I like apples and oranges .  
We have tomatoes , onions , garlic , and eggs in the fridge .  

  ( عند التحدث عن الأفكار المتضادة :  butلكن عمل ) تتس

I want to play football but I have no shoes  
I have a glasses but it's broken  

  التعريف ( أدوات  –الضمائر  –الصفات  –لأسماء ا –التمييز بين ) الأفعال 

 

I  أنا  He  هو    She  هي  You  أنت / أنتم We نحن They هم 

 

play  يلعب  watch  يشاهد  cook  يطبخ  write يكتب 

 

cute  لطيف  beautiful  جميل  fast  سريع   big كبير 

 

the أل التعريف 

 مثيل : وجد لهلا ي الذيالمفرد  تستعمل أمام الاسم

 : مثل 

the earth  الأرض   the moon  القمر          the red sea  البحر الأحمر 

 

a أل التعريف 

  الاسم المفرد العاديتستعمل أمام 

 مثل : 

a pen  القلم   a book  الكتاب   a store المتجر 

 

an  أل التعريف 

 (   a – e – i – o – uمتحرك ) التي تبدأ بحرف  المفردة الأسماءتستعمل أمام 

 مثل : 

an apple  التفاحة  an orange  البرتقالة  an egg البيضة 

 

 

 لة الجمع أبدا "في حا الأسماءبأن أدوات التعريف لا تبدأ أمام تذكر " 


